

## RECOMMANDATIONS & MOTION DE REMERCIEMENTS

*Considérant* le rôle des médias dans l'enrichissement du débat social et la garantie du pluralisme de l'information ;

*Considérant* l'impact indéniable des réseaux sociaux et des Technologies de l'Information et de la Communication, en particulier lors des processus électoraux ;

*Considérant* l'importance pour les Institutions de régulation et les professionnels du secteur d'approfondir la réflexion sur la régulation des médias à l'ère du numérique, dans le but de mieux appréhender les enjeux et les perspectives ;

*Conscients* que la prolifération des fausses informations est néfaste pour la stabilité des démocraties et constitue une menace sérieuse sur la sécurité et la cohésion sociale ;

Les Participants à la 6<sup>ème</sup> Conférence des Présidents des Instances membres du Réseau Francophone des Régulateurs des Médias (REFRAM) réunis à Tunis, les 6 et 7 septembre 2019,

### **Recommandent,**

1/ qu'une mission d'appui et d'observation de la couverture médiatique en période électorale soit mise en place au sein du REFRAM en vue de partager les expériences ;

2/ que des études et des recherches soient menées en vue de collecter les expériences et de proposer des outils adéquats pour accompagner les régulateurs ;

3/ qu'un partenariat constant soit noué entre les Instances membres du REFRAM et les autres réseaux institutionnels ;

### **Félicitent,**

La Haute Autorité Indépendante de la Communication Audiovisuelle (HAICA) pour son accession à la Présidence du REFRAM ;

Le Conseil Supérieur de l'Audiovisuel (CSA) de la France pour son élection à la Vice-Présidence du réseau ;

La Commission nationale de la Communication (CNC) de Djibouti pour son admission en tant que membre au sein du REFRAM ;

### **Réitèrent,**

Leur engagement à l'égard de la HAICA afin de l'accompagner et de la soutenir dans l'exécution de ses missions, notamment au cours de la prochaine période électorale ;

### **Remercient,**

La Haute Autorité Indépendante de la Communication Audiovisuelle (HAICA) de Tunisie, son Président ainsi que l'ensemble des membres du Conseil et le personnel de l'Institution pour l'organisation de cette rencontre mais également pour son implication permanente au sein du réseau ;

L'Office Fédéral de la Communication (OFCOM) de la Suisse, Présidence sortante du REFRAM, pour le travail remarquable qu'elle a accompli et pour son engagement au sein du réseau ;

Les Présidents des Instances membres du REFRAM et leurs représentants pour leurs contributions respectives ;

L'Organisation Internationale de la Francophonie (OIF) pour son appui ;

Les professionnels qui ont partagés leurs expertises au cours des débats.

**Fait à Tunis, le 7 septembre 2019**  
Les Participantes et les Participants